

Se confier, S'appuyer, Reconnaître, Suivre.

« Confie-toi de tout votre cœur à l'Eternel, Et ne t'appuie pas sur ton intelligence ; Dans toutes tes voies, connais-le, et il dirigera tes sentiers » (Proverbes 3:5-6).

Proverbes 3:5-6 présente quatre actions qui doivent constamment marquer notre vie quotidienne en tant que chrétiens. Et au seuil d'une nouvelle année, elles sont vitales. Notre avenir en Christ est certain. Mais nous ne connaissons pas les détails de ce qui nous attend. David pouvait regarder en arrière à la fin du Psaume 23 pour voir la bonté et la miséricorde de l'Eternel qui l'avaient suivi et être assuré qu'elles en feraient toujours. Il attendait avec impatience de demeurer toujours dans la maison de l'Eternel. Il rapporta toutes ses bénédictions à Dieu. Proverbes 3 décrit ce qui devrait toujours caractériser cette voie.

Cela commence par une confiance totale dans le Seigneur. Nous nous référons souvent au chemin de la foi. Ce parcours comporte de petits pas répétitifs qui nous préparent aux pas de géant de la foi que nous sommes parfois appelés à faire. David a appris dans les activités ordinaires d'être un berger ce que signifie de s'occuper d'un troupeau. La foi exercée en prenant soin de « quelques brebis dans le désert » (1 Samuel 17:28) était la même foi qui lui a permis de tuer le lion et l'ours et de sauver une nation d'un géant invincible. Il a appris à se confier au Seigneur de tout son cœur alors que son temps était occupé par les besoins quotidiens de paître le troupeau de son père. Ce sont ces longues journées ordinaires de foi qui l'ont préparé à affronter sans crainte des obstacles écrasants.

La marche de Jaïrus vers chez soi avec le Sauveur a été ralentie par la femme que Jésus a guérie dans Marc chapitre 5. Puis elle a été stoppée brutalement par la nouvelle brutale : « Ta fille est morte. Pourquoi tourmentes-tu davantage le Maître ? » (v.35). Mais le Sauveur lui a appris à ne pas s'appuyer sur l'intelligence des autres, ce qui a dû anéantir ses espoirs. Jésus dit : « Ne crains pas ; crois seulement » (v.36). Et le voyage a continué et s'est terminé par une merveilleuse bénédiction. La foi n'est pas confinée par les limites de notre compréhension.

Reconnaître signifie admettre l'importance ou la qualité de quelque chose. Proverbes 3:6 nous appelle à reconnaître l'importance de venir chaque jour exposer devant le Seigneur nos « voies ». Ne pas décider à l'avance de notre chemin, mais demander des conseils et une direction et avancer dans la foi. Cette approche s'applique à « tous nos chemins ».

Le voyage dans le désert des enfants d'Israël a duré quarante ans. « Et l'Éternel allait devant eux, de jour dans une colonne de nuée pour les conduire par le chemin, et de nuit dans une colonne de feu pour les éclairer, de manière à marcher jour et nuit » (Exode 13:21). Cela a duré « tout au long de leurs voyages » (Exode 40:38). Après leur exil et leur retour dans le pays, les gens se sont souvenus de leur histoire : « Pourtant, dans tes multiples miséricordes, tu ne les abandonnas dans le désert. La colonne de nuée ne se retira point de dessus eux, le jour, pour les conduire dans le chemin ; ni la colonne de feu, la nuit, pour les éclairer, et le chemin dans lequel ils devaient marcher » (Néhémie 9:19). Il a dirigé leurs chemins. Et Il dirigera les nôtres.

Que la gloire de la personne du Seigneur et la lumière de sa parole guident nos pas alors que nous entrons dans une nouvelle année, et que notre prière soit : « Fais-moi connaître tes voies, ô Eternel ; Enseigne-moi tes sentiers » (Psaume 25:4).

Gordon D Kell